

Beschlussvorlage -öffentlich-	Drucksache: FB2/0065/2014 vom 2. September 2014
Gremium	Sitzungstermin
Sozialausschuss	17.09.2014
Rat	25.09.2014

Bestellung einer/eines Behindertenbeauftragten

Beschlussvorschlag:

Der Sozialausschuss empfiehlt dem Rat, Herrn Dr. Lothar Chaillié erneut zum ehrenamtlichen Behindertenbeauftragten der Stadt Meerbusch zu bestellen.

Sachverhalt:

Der Rat hat in seiner Sitzung am 28. November 2009 die Satzung über die Wahrung der Belange von Menschen mit Behinderungen in der Stadt Meerbusch beschlossen. Wesentlicher Inhalt der Satzung ist die Bestellung einer/eines ehrenamtlichen Behindertenbeauftragten. Diese/dieser übt sein Amt für die Dauer der Wahlperiode des Stadtrates aus und ist somit für die laufende Wahlperiode neu zu bestellen.

Der Behindertenbeauftragte ist Ansprechpartner für behinderte Menschen in Meerbusch und deren Angehörige. Als Mittler vertritt er die Belange von Menschen mit Behinderungen im Rat der Stadt, sowie in der Verwaltung.

Er berät bei individuellen Problemen, die sich aus verschiedenen Lebenssituationen ergeben, gibt Praxistipps und stellt, falls es erforderlich ist, Kontakte zu anderen Institutionen, Einrichtungen oder Verbänden her.

Der Behindertenbeauftragte gestaltet die politischen und sozialen Rahmenbedingungen für behinderte Menschen in Meerbusch mit und wirbt um Solidarität und Verständnis für die Situation und die Bedürfnisse Behinderter in allen Teilen der Gesellschaft. Durch seine Initiativen sollen Barrieren und Benachteiligungen abgebaut werden und die Gleichstellung von Menschen mit Behinderungen verbessert werden. Er achtet auf die Einhaltung der Vorschriften des Behindertengleichstellungsgesetzes sowie anderer Vorschriften, die die Belange von Menschen mit Behinderungen tangieren und informiert über Möglichkeiten der Teilhabe und Selbstbestimmung in Gesellschaft und Beruf. In Ausübung seines Amtes führt der Behindertenbeauftragte zudem den Vorsitz des Runden Tisches „Meerbusch barrierefrei“.

In seiner Sitzung am 30. September 2010 hat der Rat erstmalig ab 01. Januar 2010 Herrn Dr. Lothar Chaillié zum Behindertenbeauftragten der Stadt Meerbusch sowie auch zwei Stellvertreter bestellt.

Herr Dr. Chaillié hat sich mit großem Interesse bereit erklärt, auch in der laufenden Wahlperiode das Amt des ehrenamtlichen Behindertenbeauftragten der Stadt Meerbusch weiter auszuüben. Die bisherigen Stellvertreter stehen für die laufende Wahlperiode allerdings nicht mehr zur Verfügung. Entsprechende Nachfolger konnten bislang leider noch nicht gefunden werden. Die Verwaltung bemüht sich im Austausch mit verschiedenen Einrichtungen und Institutionen der Behindertenhilfe diesbezüglich weiterhin interessierte und engagierte Personen zu finden.

gez.

Angelika Mielke-Westerlage
Bürgermeisterin